

## Jahresbericht 2022 der BUND Kreisgruppe Neustadt

Neben den monatlichen Treffen (teils digital, inzwischen wieder live) liefen im Jahr 2022 wieder zahlreiche Aktionen. Im **BUND Garten** begannen ab Februar unsere sieben Gartenpat\*innen/ Familien ihre Arbeit und jäteten, gruben, gossen... mit und ohne Picknick. Da der Sommer so trocken war, zeitweise wöchentlich.



Der Einsatz lohnt sich: Seit dem Sommer diesen Jahres ist der schon lange durch uns gepflegte **BUND Garten** (auf dem Sonnenweg) durch eine Schenkung in das Eigentum des BUND übergegangen.

Ebenfalls im Sommer haben wir den **Kauf eines neuen Grundstücks** in den Rehbachwiesen abgeschlossen. Für die ökologische bzw. naturschutzfachliche Bewirtschaftung planen wir ein Beweidungsprojekt und sind hierzu mit Tierhaltern im Gespräch. Im Herbst erfolgte bereits eine zeitweise Beweidung durch Schafe und Ziegen (hierbei waren heimische Rassen vertreten, die vom Aussterben bedroht sind).

Unser seit März 2021 laufendes **kostenfreies Frei! LastenRad** erfreut sich immer mehr Beliebtheit und wird durch uns gewartet (Reparaturen / Ersatzteile etc.), sowie durch Flyer beworben. Das weiße LastenRad ist im Besitz des BUND, das schwarze gehört jetzt Projekt[51], kann aber durch alle genutzt werden.



Und wir sind **im Gespräch**: Im Januar hatten wir einen Termin mit **Baudezernent** Bernhard Adams, bei dem über Baumfällungen an der Kita Lachen-Speyerdorf gesprochen wurde und die generelle Frage, was die Stadt tut, um ihre Klimaziele einzuhalten. Wir forderten, dass Architekten in Zukunft instruiert werden, Bäume zu erhalten. Im Februar machten wir uns **im Stadtrat** für ein großes Wasserschutzgebiet stark (Größe nach der Technischen Regel), leider erfolglos. Im Juni hatten wir ein Gespräch mit dem Technischen Geschäftsführer der **Landesgartenschau Neustadt 2027** Herrn Dreher, bei dem wir unsere eingebrachten Ideen noch einmal präsentierten und nach Synergieeffekten

suchten. Im Oktober trafen wir uns mit dem **Oberbürgermeister** Marc Weigel und sprachen über Grundwasser-Mehrentnahme, LGS, Nachhaltigkeitsstrategie und ehrenamtliche Arbeit bei Umweltverbänden.

Aber auch bei **öffentlichen Veranstaltungen** sind wir präsent: Beim Mobilitätstag und dem Zukunftstag hatten wir einen eigenen Stand und beteiligten uns an Klimastreiks und Critical Mass Fahrraddemos.

Um die Treffen praxisnah und abwechslungsreich zu gestalten, organisierten wir **Exkursionen** wie die **Waldwanderung** mit Förster Jens Bramenkamp und die Besichtigung des **Geothermiekraftwerks** Insheim.

Am Sonnenweg fanden **FerienHits** für Kinder statt und es wurden **Gartenberatungen** durchgeführt.



Zum Abschluss des Jahres im Dezember hatten wir eine **große Baumpflanzaktion** im Stadtwald ins Leben gerufen und zahlreiche Menschen aus unserer Gruppe aber auch von außerhalb des BUND dafür gewinnen können (Ergebnis: 600 gepflanzte Bäume in 2 Tagen).

Weitere Informationen, Ankündigungen, Termine, Projekte und Aktivitäten auf unserer Homepage:

<https://neustadt.bund-rlp.de/>

Und Instagram:  
#bund\_neustadt